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инвестиции

Сквер в подарок
Мэрия Перми и фонд «Пермь-300» привлекают меценатов  

для благоустройства объектов к юбилею города
Городские власти активизировали работу по подготовке 
к 300-летию Перми в 2023 году. Акцент сделан на эко-
логические проекты: благоустройство городских парков, 
скверов, набережных и долин малых рек. Привлечени-
ем частных средств на эти инициативы занимается фонд 
«Пермь-300». На данный момент соглашения о сотруд-
ничестве заключены с пятью предприятиями. В мэрии 
полагают, что список меценатов пополнится после под-
ведения на предприятиях финансовых итогов 2021 года.

Проектам – 
зеленый свет
Мэрия Перми при подготов-

ке к юбилею краевой столицы 
намерена уделить особое вни-
мание экологическим проек-
там. Как рассказал глава горо-
да Алексей Демкин на заседа-
нии оргкомитета по подготов-
ке к 300-летию Перми, кото-
рое прошло под руководством 
губернатора Прикамья Дмит-
рия Махонина, основной про-
ект в экологическом блоке – 
«Зеленое кольцо». По иници-
ативе главы региона «Зеленое 
кольцо» было включено в спи-
сок приоритетных задач проек-
та «Пермь-300», реализуемо-
го к юбилею краевой столицы. 
Эта инициатива направлена на 
обустройство шести пилотных 
участков в долинах малых рек 
Егошихи и Данилихи (общей 
площадью 102 га). Также запла-
нирована реновация Егошихин-
ского культурно-мемориального 
парка, парка Балатово и рекреа-
ционное обустройство Черняев-
ского леса.

Так, в долине Егошихи пла-
нируется обустроить три экопар-
ка. Парк «Устье Егошихи» поя-
вится недалеко от культурно-
креативного кластера на быв-
шем заводе имени Шпагина. «По 
тропе Мурчисона можно будет 
дойти до обнаженных песчани-
ков пермского периода и музея 
PERMM. Здесь будут обустрое-
ны смотровые площадки, визит-

центр, экотропа, пешеходные 
дорожки, лыжная трасса и вело-
дорожки», – описал парк Алек-
сей Демкин.

В парке «Средняя дамба» на-
мечается проводить образова-
тельные мероприятия. Город-
ские власти хотят построить 
здесь визит-центр с лектори-
ем, кафе с детскими мастерски-
ми, беседки, детские площадки, 
а также новый пешеходный мо-
стик через Егошиху.

Парк «Красные казармы» бу-
дет предназначен для спорта и 
отдыха жителей одноименно-
го микрорайона. Как расска-
зал глава Перми, здесь хотят 
создать площадки для йоги 
и воркаута, места для отдыха 
у воды, экотропу, детскую пло-
щадку, а также визит-центр. 
В долине реки Данилихи мэрия 
собирается обустроить три пар-
ка: парк у Центрального рынка, 
сквер Каменских и Серебрян-
ский парк.

В Черняевском лесу планиру-
ется оборудовать маршруты для 
отдыха, обновить места для от-
дыха и освещение, а также обу-
строить входные группы и орга-
низовать систему видеонаблю-
дения. Эти работы оцениваются 
в сумму около 309 млн руб.

В рамках проекта намечается 
также создать в Перми 25 «до-
ждевых садов». Это участки с 
влаголюбивыми растениями, 
предназначенные для сбора и 
очистки дождевой воды. «Это 

инновационная технология, 
активно применяемая в мире и 
адаптированная к нашим усло-
виям учеными Пермского поли-
теха», – отметил Алексей Дем-
кин. По его словам, первый объ-
ект уже появился на бульваре 
Гагарина.

Алексей Демкин подчеркнул, 
что проект «Зеленое кольцо» 
разрабатывался при широком 
общественном участии. «При 
подготовке проекта проходи-
ли обсуждения, воркшопы, эк-
скурсии с представителями об-
щественных организаций, эко-
активистами и местными жите-
лями. Материалы размещались 
на сайте города и доступны для 
всех заинтересованных сторон. 
Проектные решения обсужда-

лись с экологическим сообщест-
вом на консультативном совете 
по экологии и природопользо-
ванию», – отметил глава города.

На данный момент разрабо-
тана проектно-сметная доку-
ментация. Она уже получила по-
ложительное заключение госэк-
спертизы. Стоимость строитель-
но-монтажных работ оценива-
ется в 1,5 млрд руб. Реализовать 
проект планируется к юбилею 
Перми в 2023 году.

Отдельно Алексей Демкин 
обратил внимание на работу по 
реконструкции набережной в 
Кировском районе Перми. Гла-
ва города сообщил, что по ре-
зультатам конкурса определен 
подрядчик, который займется 
берегоукреплением набереж-

ной и капремонтом сквера, рас-
положенного там же. Эти рабо-
ты оцениваются в 1,2 млрд руб. 
Начать их собираются в этом го-
ду, а завершить также к 2023 го-
ду. «В результате жители Киров-
ского района наконец-то полу-
чат долгожданный объект», – 
заявил Алексей Демкин.

важен каждый рубль
Для благоустройства город-

ских парков, скверов и обще-
ственных пространств админи-
страция Перми привлекает част-
ные средства. Это одна из задач 
фонда «Пермь-300», созданного 
в 2016 году для поддержки ме-
роприятий к празднованию юби-
лея краевой столицы.

Среди учредителей фонда – 
управляющий директор, гене-
ральный конструктор АО «ОДК-
Авиадвигатель» Александр Ино-
земцев, президент и экс-ректор 
ПГНИУ Владимир Маланин, де-
путаты заксобрания Пермского 
края Армен Гарслян и Геннадий 
Шилов. В попечительский со-
вет фонда входят: гендиректор 
АО «Кортрос-Пермь», депутат 

заксобрания Анатолий Махови-
ков, президент АО «Эр-Телеком 
холдинг» Андрей Кузяев, гене-
ральный директор ПАО «Перм-
ская научно-производствен-
ная приборостроительная ком-
пания» Андрей Андреев и пре-
зидент Единой лиги ВТБ Сергей 
Кущенко.

По словам руководителя фон-
да Ирины Ермаковой, на сай-
те организации размещена ин-
формация о 23 запланированных 
объектах благоустройства, кото-
рым требуется дополнительное 
финансирование. Среди наибо-
лее крупных объектов – парк Ба-
латово, сквер им. М. И. Субботи-
на, ландшафтный парк на Слуд-
ской горке, сквер им. В. Н. Та-
тищева, сад им. Гоголя. Мэрия 
и фонд готовы рассказывать о 
предприятиях-меценатах в СМИ, 
а также установить посвященные 
им памятные таблички в благо-
устроенных парках и скверах.

«Предприятия сами выбирают 
объекты. Если возникают другие 
предложения – обсуждаем их на 
рабочей группе, в которую входят 
глава города Алексей Демкин, 
его заместители Виктор Агеев и 
Алексей Грибанов, а также пред-
ставители департамента эконо-
мики и промышленной полити-
ки администрации города Перми 
и проектного офиса «Пермь-300». 
Вдохновляет, что бизнес-партне-
ры сами идут на контакт и пони-
мают важность и значимость сво-
ей помощи в рамках подготов-
ки города Перми к 300-летнему 
юбилею», – рассказывает Ирина 
Ермакова.

По словам Алексея Демкина, 
на данный момент партнерские 
соглашения с фондом на сумму 
7,2 млн руб. заключили пять пред-
приятий. Среди них предприятие 
«Уралбумага», которое выбрало 
объектом финансирования буль-
вар Металлистов в Мотовилихин-
ском районе.

«С прошлого года наше 
предприятие плотно сотрудни-
чает с хоккейным клубом «Мо-
лот», а бульвар Металлистов как 
раз ведет к Дворцу спорта. Нам 
приятно благоустроить это про-
странство, ведь в дни матчей по 
бульвару проходят тысячи бо-
лельщиков», – объяснил вы-
бор «Уралбумаги» генеральный 

директор группы предприятий 
«ПЦБК» Юрий Марков.

Объем инвестиций в благо-
устройство бульвара – 2,7 млн 
руб. Здесь пройдут работы по 
переустройству асфальтобетон-
ного покрытия, установке бор-
товых камней, ограждений, ска-
меек и урн, восстановлению га-
зона, устройству цветников. Все 
это предполагается завершить 
в 2022 году.

Юрий Марков добавил, что 
это не единственная инициатива 
ПЦБК к 300-летию Перми. Груп-
па поддержит благоустройст-
во сквера у ДК «Искра». Пред-
приятие готовит также пилот-
ный проект по раздельному сбо-
ру макулатуры. «В целом к юби-
лею города планируем устано-
вить триста современных кон-
тейнеров, в том числе сто из 
них – в Мотовилихе», – поделил-
ся планами господин Марков.

Алексей Демкин на заседа-
нии оргкомитета «Пермь-300» 
отметил, что городские власти 
продолжат работу по привлече-
нию меценатов. «Полагаю, что 
ряд компаний после подведе-
ния финансовых итогов 2021 го-
да также примет решение о воз-
можности участия в спонсорских 
программах», – заявил глава го-
рода.

По словам Ирины Ермако-
вой, сейчас главная цель фонда – 
«привлечь как можно больше ре-
сурсов, которые помогут городу 
преобразиться». «До юбилея го-
рода осталось всего полтора года, 
и нам важно сплотиться», – под-
черкнула руководитель фонда.

Она добавила, что поддер-
жать проекты к юбилею города 
могут не только предприятия, 
представители бизнеса, но и об-
ычные жители города. «Каж-
дый из нас может отказаться 
от чашечки кофе и перечислить 
деньги на благотворительность 
в фонд. Меня радует, что пер-
вые такие поступления от жите-
лей уже есть и это только нача-
ло. Пермь – это наш дом, и толь-
ко мы сами можем сформировать 
среду, в которой нам жить, рабо-
тать и воспитывать детей. Поэ-
тому, помогая фонду, мы помо-
гаем себе», – считает Ирина Ер-
макова.
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ли включены в единую си-
стему реагирования на вызовы по 02 
и реально „чистили“ улицы»,— по-
яснил он. Господин Козеев говорит, 
что практика совместного патрули-
рования прекратилась после того, 
как надзор за деятельностью част-
ных охранных предприятий был пе-
редан из МВД в Росгвардию. «Сейчас 
ряд специалистов высказывает мне-
ние, что необходимо снова передать 
ЧОП „под крыло“ министерства вну-
тренних дел, я эту точку зрения под-
держиваю»,— отметил эксперт.

Большая перемена
В комплекс «Безопасный город» долж-
на быть интегрирована и система ви-
деонаблюдения в образовательных 
учреждениях. Оснащение школ IT-
оборудованием и камерами частич-
но финансируется из регионального 
и федерального бюджетов в рамках 
проекта «Информационная инфра-
структура». По данным министерства 

информации и связи Пермского края, 
на эти цели выделено свыше 146 млн 
руб. В прошлом году это оборудова-
ние было установлено в 257 школах. 
Речь идет о телекоммуникационных 
шкафах, Ethernet-коммуникаторах, 
маршрутизаторах, источниках беспе-
ребойного питания и Wi-Fi-роутерах. 
В рамках программы в образователь-
ных учреждениях установили также 
524 внешних и внутренних IP-каме-
ры, 258 видеорегистраторов. Как со-
общает МИРС, до конца текущего го-
да IT-инфраструктурой будет обеспе-
чено еще 600 школ.

Между тем, по действующему за-
конодательству, образовательные уч-
реждения должны выполнять целый 
перечень требований по обеспече-
нию безопасности. После вооружен-
ного нападения на Пермский уни-
верситет в сентябре прошлого года 
прокуратура края провела проверки 
антитеррористической защищенно-
сти 1397 объектов образования. На-
рушения были выявлены на 712 объ-
ектах. «Наиболее характерные — это 

отсутствие контрольно-пропускных 
пунктов, несоблюдение срока хране-
ния видеозаписей, неисправность 
технических средств обеспечения 
безопасности, отсутствие занятий с 
работниками по порядку действий 
при обнаружении посторонних лиц 
или подозрительных предметов»,— 
рассказали в надзорного органе. По 
данным прокуратуры, большинст-
во нарушений, устранение которых 
«не требует больших финансовых за-
трат», были ликвидированы.

Андрей Козеев говорит, что ти-
повые проекты, по которым сейчас 
строятся образовательные учрежде-
ния, вообще не предусматривают 
размещения там постов охраны. По-
этому, уверен он, такой пост должен 
выноситься на периметр здания или 
из комплекса, который огорожен за-
бором. «В нынешних школах и детса-
дах нормальная работа охранника 
невозможна просто физически, поэ-
тому оптимально размещать его в за-
щищенной будке на периметре, где 
будет размещаться контрольно-про-

пускной пункт»,— убежден господин 
Козеев.

Эксперт считает, что КПП должен 
быть оборудован ростовыми вертуш-
ками с возможностью блокирования 
с поста охранника. «Как мы все ви-
дели, обычную вертушку при напа-
дении на университет преступник 
просто перепрыгнул»,— отмечает 
Андрей Козеев. Пропускные пункты 
необходимо также оснастить рамка-
ми металлодетекторов, а видеона-
блюдение с возможностью распозна-
вания лиц, людей в масках и оружия 
должно устанавливаться не только в 
зданиях образовательных учрежде-
ний, но и снаружи.

ЧОП возьми
Андрей Козеев поясняет, что норма-
тивные акты предусматривают на-
личие не только системы техниче-
ской охраны образовательных учре-
ждений, но и физической. Так, поста-
новление правительства №1006, ко-
торым утверждены требования к ан-
титеррористической защищенности 

объектов Министерства просвеще-
ния РФ, делит образовательные учре-
ждения на четыре категории, для ка-
ждой из которой определены необхо-
димые меры защиты. Начиная с тре-
тьей категории, они должны обеспе-
чиваться круглосуточной охраной.

Но в данный момент, при сущест-
вующей системе ценообразования, 
заключать контракты с образователь-
ными учреждениями ЧОП невыгод-
но. По словам Андрея Козеева, нор-
мы почасовой оплаты услуг охранни-
ка должны рассчитываться по форму-
лам, указанным в приказе Росгвар-
дии №45, но фактически образова-
тельные организации руководству-
ются лишь законодательством о за-
купках и ориентируются на макси-
мальное снижение цены. «Сегод-
ня средняя цена охраны бюджетно-
го учреждения, как правило, не пре-
вышает 110 руб. в час,— рассказыва-
ет он.— В прошлом году мы зафикси-
ровали „ценовой антирекорд“, ког-
да одна из школ предложила оплату 
38 руб. за час, а квалифицированный 

охранник меньше чем за 110–120 
руб. на руки работать в школу не пой-
дет. Поэтому охранять школы и пла-
тить при этом все налоги просто не-
возможно».

Управляющая группой охранных 
предприятий «Альфа» Ксения Грин-
берг также говорит, что в данный мо-
мент охрана образовательных учре-
ждений, как правило, для участни-
ков отрасли является «больше соци-
альной функцией». «Выделенные на 
эти цели бюджеты максимум могут 
покрыть услуги сторожа или вахте-
ра, но мы все понимаем, что квали-
фицированный охранник такую оп-
лату получать не должен. Нужно по-
нимать, что бизнес должен учиты-
вать свои расходы, платить налоги и 
сборы,— рассказывает госпожа Грин-
берг.— Хочется верить, что подходы 
к оплате услуг охраны будут пересма-
триваться. Безопасность детей — обя-
занность взрослых, а качественную 
услугу могут обеспечить только ква-
лифицированные специалисты».

Максим Стругов

— безопасный город —
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Безопасное сближение

Проект «Зеленое кольцо» направлен на обустройство общественных пространств и экологическую ревитализацию объектов: долина реки Егошихи, включая Егошихин-
ский культурно-мемориальный парк, долина реки Данилихи, ООПТ «Черняевский лес», включая парк Балатово.

Работы по реконструкции набережной в Кировском районе Перми начнут в этом году, а завершат к 2023 году. Стоимость этих 
работ составит 1,2 млрд руб.


